
A!! !"!"年!"月!#日

星期五
#$%&'()$%&'(*)$*&+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22

责任编辑：吴四清

视觉设计：叶 聆 体育新闻

! ! ! !上视五星体育频道今天

!" 时 #$ 分将转播 %&' 上海

与浙江比赛实况!

央视五套今天 ("时 #$分

将转播 %&'山西与北京比赛

实况!

蒙特雷 )比 * 切尔西

科林蒂安 )比 + 阿赫利

世俱杯决赛对阵

三四名决赛"!,月 )-日进行#

阿赫利 ./ 蒙特雷

"埃及# "墨西哥#

冠亚军决赛"),月 )-日进行#

科林蒂安 ./ 切尔西

"巴西# "英格兰#

! ! ! !为解决足球基础薄弱、足球
人口匮乏等问题，中国足协本周
三在北京正式启动了“城市足球”
试点，抽出 !"""万专项资金，希
望以这样一种新的方式来推动中
国足球发展，也被外界视作是一
次重大的改革。但关心上海足球
的人们却发现，上海并不在首批
五个试点城市之列。这样的机遇
面前，上海足球为何擦肩而过？

首批入选的五个城市包括
了青岛、大连、成都、武汉、广州，
论足球基础和氛围，应该说上海
一点也不差。上海申花是国内足
坛具有深厚底蕴的老牌球队，还
两夺联赛冠军；老帅徐根宝“十
年磨一剑”引人关注，其人才培
养模式的成功如今也得到了验
证；而不管是当年的申花、国际、
联城，还是加上冲超成功的东
亚、明年有可能继续留在中超的
申鑫，上海足球都是国内唯一拥

有“三队德比”的城市。此外，上
海女足历来也是一支劲旅，中国
足球唯一的“亚洲足球先生”范志
毅和“世界足球小姐”孙雯皆诞生
在上海……诸如此类，都具有不
小的说服力。
“大家可以看到，中国足协这

次挑选的五个城市，在面上有一
定的代表性，从地理位置上看符
合传统意义上‘东南西北中’的布
局，我想他们的出发点之一是想
以点带面，推动一个区域足球的
发展。”谈起上海足球的“缺位”，
上海市足球管理中心主任、上海
足协秘书长隋国扬这样表示，$还
有一点% 这五个城市都是亚足联

&亚洲展望计划'的成员%实施方

面可能更有经验! 我想%足协在决

定哪些地方入围时% 跟这个城市

在中国足坛的地位没有什么关

系! (

隋国扬认为：$上海应该是具

备这样的资格的% 我们没什么困

难) (除了以往职业联赛的成绩之
外，上海的青少年足球和校园足
球发展都在国内名列前茅。“今年
年初我们成立了校园足球联盟，
这在国内是第一个。另外，青少年
足球方面的资金投入虽然目前还
没有最终的统计，但可以肯定的
是，比往年有大幅度提高。”

除了上海之外，北京、天津和
重庆也没有被足协挑中。隋国扬
解释说：“这只是启动城市足球的
一个步骤，所以四大直辖市都没
有入选也正常。在第一批的试点
取得一定经验之后，再逐步大规
模推广。”值得一提的是，周三的
启动仪式上，除了首批入选的五
个城市的代表，上海、北京、天津、
山东、辽宁等 #家地方足协也被
受邀参加，“我想下一步，直辖市
应该会进入。”

本报记者 关尹

! ! ! !昨晚，世俱杯半决赛在日本横
滨国立竞技场打响，新科欧冠冠军
切尔西正式亮相，凭借马塔、托雷斯
的进球以及对手的乌龙大礼，蓝军
以 !比 $战胜中北美洲冠军墨西哥
蒙特雷队，闯入决赛，延续了从
%&&'年开始“欧冠冠军必进世俱杯
决赛”的传统。

比赛一开始，切尔西就占据场
上主动，第 $( 分钟，阿什利·科尔
前插后冷静将球传给后排的马塔，
马塔冷静施射得手。易边再战，切
尔西发动闪电战，仅仅 $'秒，阿扎
尔左路突破佩雷斯后禁区左侧回
传，托雷斯在禁区左侧劲射球打在
对手身上弹入大门。状态正佳的托
雷斯简直无人能挡，%分钟之后，他

在左路高速突破后，将球分到远
端，马塔回敲中路，对方后卫查韦
斯不慎将球碰入自家大
门。第 )$分钟，蒙特雷才
打入安慰性一球。
本赛季，切尔西不仅在

欧冠赛场小组出局，在英超
联赛上也不尽如人意。但随
着托雷斯在最近 ! 场内打
入 '粒进球，切尔西似乎也
正在走出低迷。
托雷斯上一次连

续 !场进球，还要
追溯到 %&$&年
! 月在利物浦
效力时。记得上
周，当托雷斯在

欧冠中进球时，英国球迷戏谑地说：
“托雷斯都进球了，世界
末日也快到了……”

是谁令“金童”
复活？尽管赛后切尔
西主帅贝尼特斯表
示，托雷斯复活
并非他的功

劳。但

两人之间的默契显而易见。在利物
浦时代，托雷斯在贝尼特斯麾下威
风八面，当贝尼特斯交出红军帅印
后，托雷斯的状态立马下了几个档
次。数据显示，托雷斯在贝尼特斯
麾下打了 ()场英超，攻入 '*球，
射门总数达到了 %!+次，射正 +++

次。
值得一提的是，一旦蓝军能够

捧杯，贝尼特斯将第二次率队夺取
这一荣誉，%"+"年接替穆里尼奥的
贝帅曾率领国际米兰问鼎世俱杯，
这一次，他又接过迪马特奥的教鞭
向这项俱乐部的世界最高级别赛事
发起冲击。

%"+%世俱杯于 +%月 *日在日
本揭幕，共有 (支球队参加，来自欧
洲、南美洲、中北美、大洋洲、非洲、
亚洲俱乐部的冠军以及东道主联
赛冠军，其中欧冠冠军切尔西和
南美解放者杯冠军科林蒂安
直接进入半决赛。
本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）昨日
据澳大利亚媒体报道，前上海申花
外援乔尔·格里菲斯将回归澳超联
赛，与悉尼 ,- 签约，同皮耶罗搭
档。
为了在赛季中期重返澳超，!!

岁的乔尔甚至拒绝了多家中国俱
乐部的加盟邀请。“在中超效力 .

年后，我感觉，现在是返回澳超的
大好时机，因为它正在繁荣发展。”
乔尔说，“我不能确认未来怎样。在
悉尼，我或许会效力 *个月，可能
也会踢 !年。”

尽管悉尼 ,- 引进了皮耶罗
这样的巨星，但该队在澳超前 +&

轮后，以 !胜 +平 *负的成绩垫
底。同时，乔尔的弟弟、曾在杭州绿
城效力的亚当·格里菲斯也在该队
效力。由于澳超将在明年 +月 +'

日后才开放国际转会，因此，乔尔
在悉尼 ,- 的首秀可能要等到 +

月 +)日与惠灵顿凤凰的比赛。
在过去的 .个中超赛季，乔尔

共出场 (*次，打进 %'球。尤其是
前 ! 年在北京国安效力时，%&&)
年帮助国安捧得中超联赛冠军奖
杯，深得球迷喜爱。上赛季转投申
花后，乔尔饱受伤病困扰，仅出战
+#场，打入 *球，但仍旧是队内第
二射手。
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切尔西挺进世俱杯决赛
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! ! ! !本报讯 /记者 许明0在迎来徐亮后，其恩
师前国奥队主帅沈祥福也将加盟申花。昨晚，申
花投资人朱骏向记者表示，沈祥福即将加盟申
花教练组，协助巴蒂斯塔团队；此外，吴曦将离
开申花的传闻，也被证实并非空穴来风。
朱骏表示，邀请沈祥福加入申花教练组，完

全是从实际需要考虑，“无论是巴蒂斯塔还是毛
毅军1申花的教练组守强攻弱，上海队需要加强
进攻端，所以就找他来了。”沈祥福将担任中方
教练组组长一职。
据悉，朱骏上月底出发前往阿根廷前，与沈

祥福在香港谈了一个下午。当然，沈祥福刚刚从
长春亚泰救火主帅的位置上退下来，长春亚泰
最终降级收场也让朱骏有过顾虑，“主要是他的
理念我还是很认可，他也说了，达不到效果，最
主要的问题就是出在具体执行上。另外，我觉得
他这个人比较大气。”
此外，朱骏表示，确实有中超球队看中吴

曦，对方也表示出了很大的诚意，“不光是看中
吴曦，还有其他俱乐部看中曹赟定”。当然，这桩
转会还有待最终确定，一旦吴曦离开申花，俱乐
部也将在右后卫的位置上有所补充。“目前已经
看中一个，是在欧州联赛踢球的，确定后会第一
时间公布。”

上海无缘“城市足球”首批试点

错过有原因 跟进没问题

前申花外援加盟悉尼FC

乔尔搭档皮耶罗战澳超
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! 乔尔征战中超 !年后重返澳超

! 托雷斯在最近 * 场比赛

打入 0球 本版图片 +,-

! 看贝尼特斯能否再次夺得世俱杯

! 沈祥福能

提升申花的

攻击力吗*


